# QUE NO SE AUMENTE EL PRECIO DE LA CARNE Y QUE ERMITA LA EXPORTACION

DE GANADO Y EL ARTIFICIAL ENCARECIMIENTO DE CARNE

un nuevo aumento en el precio te un problema que atemorice a de la carne y a que se autorico la exportación de ganado. Un extremo desautoriza el otro y la ver dad es que ninguno de los dos se justifica en las actuales cireunstancias. Los tagarotes que in tervienen en el negocio del gaña pretenden ahora para la carne q' do y en el del expendio de la carne, en su empeño por alcanzar tales objetivos, están realizando maniobras criminales en periuicio del pueblo. Están escondiendo el ganado, retiraron hasta el nunciamiento. que ya tenían en el matadero y Hemos dicho ya que la actual

Nos oponemos a que se permita, Y todo para crear artificialmen-Gobierno y para dar la sensación de que realmente hay escasez de ganado en el país, escasez ficticia con la que intentan justificar el aumento efectuado en el predo en que se le haga el juego continuación algunas de las razo nes en que apoyamos nuestro pro

dejaron así a San José sin carne. (Pasa a la Pág. CUATRO)

ARRICENSE.-LA LEY APROBADA POR EL CONGRESO PARA MODIFICAR LA COMPOSICION DE LA DIRECTIVA ES EL PRIMER GRAN PASO EN ESE SENTIDO

El nuevo geren te deberá ser una persona de prestigio y de mucha energía porque de lo contrario será imposible ir adelante

San José, C. R., Sábado 22 de Junio de 1946 ORGANO CENTRAL DEL PARTIDO VANGUARDIA POPULAR APARTADOS 1386 - 758 TELEFONOS: 5561 - 1853 -

Triunfó en el Congreso la Ley propuesta por nuestro Partido con el fin de cambiar la composición de la Junta Directiva de la Caja Costarricense de Seguro Social. Ahora actuará como Pre idente de esa Directiva el Lic. don Miguel Brenes Gutiérrez, Secretario de Trabajo. Además, uno de los miembros restantes tendrá que ser sustituido por un médico el cual, sin lugar a dudas, será una persona de mentalidad progresista. Como se ve, a la Directiva de la Caja irán dos personas nuevas que con el represen tante obrero constituirán mayoria ya que la Directiva se compon de cinco miembros

I Nuestro criterio es que la Caja de Seguro Social está co

-(Pasa a la Pág. CUATRO

# Se levantó el telón de los Farsantes

LUCHAN POR AMBICIONES PERSONALES

LOS CORTESISTAS DECLARAN QUE ULATE ES UN VANIDOSO QUE QUERIA APODERARSE DE LA HERENCIA POLITICA DE DON LEON

Todos juntos declaran que sus teorías sobre "pureza del sufragio" y "desinterés cívico" tuvieron u único objeto: engañar a las gentes sencillas para caer luego sobre el botín

QUEDA DEMOSTRADO QUE LA LLAMADA OPOSICION (SUS DIRIGENTES) HAN VENIDO REPRESENTANDO EN LA POLITICA COSTARRICENSE DE LOS ULTIMOS AÑOS UNA FARSA REPUG NANTE MEDIDA

comenzado a tirarse los chuicas hagamos una brevisima historia, gallo del patio oposicionista, Ha

tas con el Dr. Peña Chavarría. sobre su Presidente el Dr. Peña

rencia política de don León.)

es muy saludables para la gran Regresó Ulate al país. Se en-

Cuando Ulate partió para Eu- bía hasta dispuesto encabezar las ropa, don León estaba vivo. En- papeletas de Heredia, Alajuela y tonces fué el primer pleito entre San José. Esto le cayó mal de don León y Ulate. Ambos se dis- cuello a Ulate y entonces creó la

miradores de Ulate, se echaron putaban la jefatura de la oposición con tal furia, que no pudie-Ahora "el agarre" es entre Ula- ron mantener oculta su querella e y los cortesistas (o los que sin y ocuparon las columnas de LA y lo convirtió en un simple pre erlo quieren apoderarse de la he PRENSA LIBRE. Por eso fué que pagandista de plaza pública. Don el país logró enterarse de la "cor León, tascando el freno aceptó El pleito ha dejado leccio-dialidad" de aquella "amistad."

Los señores de la oposición han masa popular. Para entenderlas contró con que don León era e tesis del "desinterés cívico par salvar a la Patria." Con esa tesi desplazó a don León de su puest las imposiciones de don Otilio, pe

## 4 Millones Para Asegurar los Repartos De Tierras Entre Campesinos Pobres

presentó una moción tendiente a incluir un diez más en cada litro de licor con el fin de financiar las compras de tierras para repartir entre los campesinos pobres de todo el país. La moción fué aprobada por unanimidad, y ella contemplaba, para garantizar esas com-pras de tierras, una emisión de cuatro millones de bonos —garanti-

El Consejo de la ONU ha venido dándole largas al pronciamiento sobre la denuncia de Polonia contra el general Franco. Estas largas indican que las grandes potencias de-mocráticas—exceptuando a la URSS—quieren seguir alcahueteando a Franco. Las fuerzas reaccionarias de Inglaterra y -que son las que han logrado imponerse en este caso—comienzan ya a enseñar las orejas nazis que ha de sus manecitas áglies. Porque (Pasa a la Pág. CUATRO) (Pasa a la Pág. TRES)

SOVIETICA

madre. Porque deseo para m hijo una vida digna. Porque s de la ternura de las primeras pa labras de mi hijo, de la belleza EDITORIAL

#### ESTAMOS CONTRA LA LEY DEL EMBUDO EN MATERIA DE TRIBUTOS

La situación económica del Gobierno continúa siendo muy mala. A pesar de que se emitieron las leyes hacen-darias no se acaba el desorden en la administración pública. No otra ocsa revela el hecho de que a los trabajadores de Fomento se les adeude 12 semanas de salarios por haber agotado, el Ministro del ramo prematuramente, las corres-

Nosotros creemos que el origen del mal está en la in-suficiencia de los ingresos públicos. En tanto el Gobierno no resuelva ese problema el desorden continuará acentuán-

dose porque es muy difícil que pueda organizarse debida-mente una administración pública que vive en la lipidia. El señor Secretario de Hacienda hizo saber al país que había encontrado la forma de aumentar los ingresos del Estado por dos caminos fundamentales: creando el "Im-puesto sobre los ingresos" que lo pagarían los ricos y mo-dificando el arancel de aduanas.

Esos dos proyectos de ley del Poder Ejecutivo han sido obieto de amplio estudio de la Comisión de Hacienda de la Cámara, la cual ha llegado a las siguientes conclu-siones: a) que el llamado "impuesto sobre los ingresos" no dará un ingreso mayor que el que actualmente está dando el "impuesto cedular de ingresos"; es decir, que no hay tal "metida en cintura para los ricos"; b) que en cambio, la modificación del arancel de aduanas va a aumentar los ingresos públicos en cuatro míliones de colones por año; lo que significa que se le van a sacar al pueblo de las costillas uatro millones. La ley del embudo. Lo ancho para los po derosos y lo angosto para la gran masa popular. En la actualidad el pueblo paga a través de las aduanas 26 millones de colones; y los ricos pagan un millón. Con los pro-yectos en estudio el pueblo va a pagar 29 millones y los ricos seguirán pagando lo mismo. Esta es una injusticia que nosotros no podemos aceptar. Encarceerle la vida a pueblo para dejar intocadas las utilidades de los millona rios es un paso que no podrá darse con nuestra compla

Nosotros podemos demostrar que los ricos en Costa Rica—no pagan impuestos porque los burlan. Y los que pagan el impuesto cedular, no pagan lo que deben sino sumas ridículas. Lo lógico es que los ricos paguen en pro-porción a sus utilidades. No es lógico que continúe siendo

el pueblo la víctima propiciatoria.

No pretendemos que se arruine a nadie. No pretendemos siquiera que se establezcan contribuciones elevadas.

Pero sí pretendemos que mediante imposiciones más justas el Estado se capacite para llevar a cabo la obra de progreso y de mejoramiento social que nuestro país está necesitando.

## **VECINOS DEL BARRIO CORAZON DE** JESUS PEDIRAN QUE SE NOMBRE

Corazón de Jesús enviaron un me respectivo. Casas de ese lugar, documento q' tradora, pidiéndole enérgicamen nado esperan ser oídos en

ados informó "TRA indicando que sus quejas han Asamblea de Vecin

memorial, que será dirigido a la miembros han renunciado.

que los vecinos del Ba sido ya trasladadas al Ministerio de que se nombre una nueva Jun ta, ya que la que está en funcio En estos días los mismos veci nes no merece la confianza de pública, en el cual se sirvieron de nos han estado formulando otro ellos y de que algunos de sus

la Junta Administradora de las Directiva de dicha Junta Adminis Los vecinos del Barrio mencio

## ¿Con cuanto cuenta la Caja del Seguro Para la construcción de Casas Baratas?

BAJO nos referimos a una pu-

blicación falsa del Departamento

de la Habitación de la Caja y

### Que se ponga al servicio del pueblo los dineros Que el comercio polonés adeuda a los alemanes Pedimos al gobierno una investigación inmediata de ese problema y nosotros por nuestra parte nos proponemos ela-

borar un proyecto de ley

VANGUARDIA POPULAR REAFIRMO SU FE REVOLUCIONARIA

a la Pág. DOS) to bélico esas relaciones comer

Antes de estallar la última gue ciales se interrumpieron y los im rra, los exportadores alemanes portadores nuestros - especial gresos destinados por la ley al mente los de nacionalidad polo-

dijimos que en la construcción de casas baratas se había perdido el tiempo lamentablemente En respuesta a nuestro artículo la Caja publicó en LA TRIBU-NA del domingo una declaración efecto no se puede resolver el nesa - quedaron adeudando su problema de la Habitación"; y mas muy cuantiosas de dinero a "que al Seguro le han entrado

### COMO FUERON LAS ELECCIONES EN CUBA

Por ARNOLDO FERRETO

En ellas se debía renovar la mi ras a la sucesión presidencial que tad de la Cámara de Represen- ha de tener lugar en 1948. tantes y elegir los alcaldes mu nicipales, y las municipalidades La importancia fundamental de estas elecciones estriba en que gran parte el triunfo de la oposi en ellas se ha manifsetado cual es la fuerza preponderante en la da entonces por la candidatura determinacion del destino poli- del Dr. Grau San Martín. Ellas tico de Cuba, la reaccionaria o favorecieron la oposición presid

tener lugar las elec izquierdista, y en que en ciones de medio período en Cuba. han agrupado las fuerzas con mi

> La carta tapada de estos com cios lo era el voto de la mujer ción hace dos años, representa-

salón central lleno de compañe ros que llegaron a bailar, cantar nuestros himnos revolucionarios y a escuchar las conferencias que

dictaron algunos dirigentes.

El lunes 10, primer dia de la jornada, con nuestro salón completamente lleno de militantes ; simpatizantes, el viejo Braña ha biló de todo cuanto él ha visto en nuestro Partido, habló de las generaciones nuevas, habló del porvenir de la clase trabajadora y

madisima la celebración del XV una verdadera democracola para rijen al Partido y señaló sus sa- tadores del país. Aniversario de nuestro Partido. de todos los países del mundo". Ha-

Una vez planteado el conflic-

## RESOLUCIONES e IMPORTANCIA del CONGRESO dela C.T.C.R.

El congreso sindical protesta ante la UNO por su política vacilante frente a Franco

nio se estuvo celebrando en esta Sur. capital el Congreso de Legisla ción de la Confederación de Tra Guzmán, Secretario General de cado y Santiago Flores. La discu bajadores de Costa Rica. Ciento la C. T. C. R. presntó al Congre ción de los Estatutos fue amplia delineó vigorosas tareas para el Partido, "que tendrán que realitodo el país se reunieron en este actividades, problemas y tareas de los delegados por los proble Partido, como avanzada revolucio to se limitó a realizar los trá me del c. Guzmán fue sometido mociones presentadas, todas por

naria del pueblo, está en la obli- nitto necesarios para legalizar gación de sacrificarlo todo para la C. T. C. R., habiéndose discuti cumplir su misión histórica, que do solamente, en la que a proble

Durante los días 15 y 16 le Ju na Atlantica y Zona del Pacífico la Comición de Estatutos del Con

greso, integrada por los compa En primer lugar, el c. Rodolfo fieros Jaime Cerdas, Federico Pi

zarse — dijo — porque nuestro magno Congreso Nacional, E' ac del movimiento obrero, El infor mas orgánicos de la CTCR. Las La situación de esta gente no didas para remediarla lo más a la discusión y aprobación del escrito, fueron pasadas a la Co infames compradores de tarjetas hicieron acto de presencia en la para cacelar totalmente les sa-Luego se entró a la discusión cutidas por el Congreso. El Esta so de esta semana que conclu- En vista de la gravedad del ca- jadores de Fomento.

un aumento en el Presupuesto,

Doce semarias se le adeudan, Congreso, planteando tada, y como, de resellarse un proyecto de ley autorizando por el Congreso, le correspon-a los trabajadores de Fomento, ción y pidiendo se tomaran me-

puede ser más angusiosa y los rápidamente posible. Y luego de n millón y medic de colones, cada litro de licor, la comisión de Fomento financió esa parmisión de Estatutos, y luego dis- han hecho su agosto. En el cur- sesión, abarrotando las barras. larios atrasados de esos traba- tida de un millón y medio con los mencionados 15 céntimos de es la de lograr la transformación mas sindicales se refiere, la situa y aprobación de estatutos, sobre tuto sufrió ligeras modificaciones y e esos trabajadores se dirigieso, la comisión de Fomento, de Como la ley correspondiente al aumento en el precio de cada social de Costa Rica y colaborar ción general existente en la Zo la base del informe rendido por les de Contra la la que es presidente el c. Mas aumento del precio del licor es[Pasa a la Pág. CUATRO] ron, por medio de una nota, al la que es presidente el c. Mas aumento del precio del licor esEste documento es propiedad de la Biblioteca Nacional "Miguel Obregon Lizano" del Sistema Nacional de Biblioteca del Ministerio de Cultura y Juventud, Costa Rica. dió un extenso informe que a

barcó diversos aspectos que afec

tan la vida del puemlo nicaragües

tuvo un capítulo especial el mo

vimiento político y económico

mundial, advirtiendo, finalmen-

te, que los sectores obreros de

Departamento managüense ha

bian puesto a la orden del dia

la consigna de luchar con denue

do contra una nueva guerra, la

que a juicio de la dirección de

ese movimiento, está siendo pro-

vocada por los imperialistas an-

Seguidamente, una comisión

amplio informe. De ét se deduce

que la FMT, en el período com-

prendido entre el 12 de Agosto

de 1945 al 30 de Mayo de 1946

había movilizado la cantidad de

C\$ 10,064.91 y que había te-

nido gastos por valor de .. .

me rendido por el Srio. Gene

ral de la FMT, Sr. Ricardo Zele

Para dictaminar sobre el infor

6,778.30 córdobas.

glo vanouis

rebendas

da por él). Pero dijo todavis lgo más importante: que los di igentes cortesistas son gentes sin

lecoro, que no poseen ningun

spiritu civico, que luchan por

Los cortesistas le han contesta

### LOS OBREROS NICARAGUENSES LUCHAN CONTRA UNA NUEVA GUERRA MUNDIAL

ARMANDO AMADOR, SRIO, GRAL, DE LA CTN, FUE E

MANAGUA, Nic. Junio de Estado gocen de los derechos con 1946. (Especial para TRABAJO. tenidos en el Código de Traba Por John Hammer)- En la pri mera semana de este mes efectuó Luchar porque el Gobierno ma se en esta capital una importan terialice sus promesas de estable te reunión laborista. Se trata cer Comisiones de Salario Minidel Primer Congreso de la Fedemo en las principales ciudades y ración de Trabajadores del Dep. regiones del país, y otorgue una partida especial e<sub>n</sub> e<sub>l</sub> nuevo Pre supuesto General de Gastos de de Managua, afiliada a la CTN al cual asistieron delegados d

25 organismos obreros y campesinos. La reunión se hizo en e edificio que aquí lleva el nom bre de "Casa del Obrero" El Srio. General de FTM rin

Presidente del Tribunal Supese. En ese voluminoso informe je de la Legislación Obrera.

Se pide también la destitución de Tomás Céspedes Cepeda, Inspector Dep. de Trabajo en Chinandega; y de Humberto Figueroa, Inspector idem de la Industria minera en Chontales.

Reclamar la construcción de Barrios Obreros, la urbanización capitalina y la apertura de cami nos vecinales para que sea efec tiva la lucha contra el desem

Reclamar la prolongación de la llamada de finanzas presentó un Ley Inquilinaria.

Pelear contra el mercado nemente porque esta acividad es cr minal para el pueblo.

povo sistemático para los campe sinos pobres, dotándolos de tie créditos, herramientas asegurarles precios mínimos sus cosechas, como único medio para asegurar un verdadero desarrollo de la agricultura.

sus pates el informe presentado por Zeledón y las ponencias del consejo dictaminador.

dón, se nombró un consejo el cual emitió sus fallos en una forma El Congreso aprobó en todas muy amplia. Nosotros nos conformamos con dar una sintesis que es la siguiente: El Congreso aprueba la peti-

ción de ruptura de relaciones con el régimen fascista de Fran co, en España. Luchar porque los Empleado

y Trabajadores al Servicio del

(Viene de la Pag. PRIMERA)-

ca de C 400,000.00 que agregado

a los C 200.000.00 recibidos de

dicha Junta suman C 600.000.00,

Nosotros afirmamos en el nú

mero anterior de TRABAJO que

la Caja cuenta con fondos sufi

cientes para construir en el pla-

zo de un año hasta seiscientas

casas y lo vamos a demostrar

porque esa aclaración de la Caja

da la impresión de que esta Inst.

micamente para hacerlo,

a) Saldo efectivo de la

b) Efectivo del De

partamento de

al Doto de la

la Habitación

Habitación . .

sos, menos gastos

y amortización de

de la Habitación

© 30.000.00 men-

suales (en 6 me-

to de las reser-

vas del seguro

deinvalidez

de vejez y muer

te: C 63,500.00

(en 6 meses)

e) 50 % del aumen

d) Saldo de ingre-

c) Deuda de la Caja

CON CUANTO CUEN

la República para que puedan funcionar debidamente, hasta tra ducir en hechos reales sus ta-

Pedir la destitución del actual rior de Trabajo, Dr. Ones Rizo Gadea, por su actitud de sabota

gro v exigir al Gobierno que lo extirpe de sus raices, precisa-Demandar del Gobierno un

ARMANDO AMADOR DETE-

En estos días hizo una jira

de las barriadas obreras, que

construcción. En consecuencia, tados Unidos. Debutó con un distal como fueron previstas las dos licitaciones hechas, y tomando en cuenta -sobre esta base- las entradas de los puntos d) y e) su fe entreguista. En segundo lu vemos que la Caja habria podido tener construídas para hoy 190 casas, calculando cada una de ellas en siete mil colones.

tución está imposibilitada econó 1) La Caja cuenta en estos mo a su favor que montan a mentos con los siguientes fondos

finca de Pavas . C 300.000.00 millones; con una emisión de bo nos de un millón, para lo cual don León" de las infamias de qu està autorizado ya el Departamen había sido víctima. A la postre 165.000.00 to de la Habitación y con préstamos hipotecarios de un valor León en ridículo porque ahor de cuatro millones de colones so-bre las propiedades—terrenos y todo el país se ha dado cuenta de 122.000.00 bre las propiedades—terrenos y

Como se ve, pues, la Caja esta

ento de la Habitación

Así, mientras la Caja alega no tener fondos suficientes para cons 180.000.00 truir las viviendas obreras, er cambio, si hay fondos para creat un Departamento de Estadística innecesario, o sea, para crear una buena colección de botellas y ga

Nosotros, a la inversa, nos opu 381.000,00 simos a la creación del Departapor los minerales el Sro. Gene moza, capturó al Sr. Amador bajadores de Nicaragua, Sr. Ar- de la que salió después de mu

NCARCELADO POR LA GUARDIA NACIONAL

ral de la Confederación de Tra-

lo llevó a la cárcel por varios dia mando Amador. En esos lugares chas gestiones de parte de sus re se hicieron asambleas, en las cua presentados, no sin antes hacer les se discutieron dos problemas fuertes censuras al Gobierno po

Itrego tanto lo del honor, que le

Lo anterior explica lo que está sucediendo en la actualidad. Los dirigentes cortesistas no aguan taron más el tutelaje de don Otilio y le dieron un puntapiés po l trasero. Don Otilio les contesto con un artículo despectivo en el representar a esas gentes" las cua es "no representan a la masa cor de que ha sido víctima

cortesistas no pueden usar la tri buna parlamentaria, no pueden d mostrar su oposición y tampoc pueden usar la prensa porque e periódico grande de la oposició es don Otilio quien lo controla

(Viene de la Pág. PRIMERA)

forjar una verdadero Partido, me jor disciplinado y mejor orienta do.

El martes 11, le tocó su turn al c. Carlos Luis Fallas, quien dictó su conferencia: "Breve his. toria de nuestro Partido. Dos horas duró la disertación del c. Fallas, en la cual hizo no sólo un serio recuento de todas las grandes jornadas que ha dirigido nues tro Partido, sino que hizo un am plio y sereno análisis crítico de clase trabajadora. años de pelea

Comenzó relatando cómo co menzaron a surgir los primeros circulos de estudio, especialmente aquel que se llamó ARCO (Aso ciación Revolucionaria de Cultu ra Obrera), cuyos primeros miem bros: Manuel Mora, Fabian So to, Gonzalo Montero Berry, Car los Marin Obando (fallecido) 3 otros, cuya vida heroica sirve de ejemplo para los camaradas nue vos. Luego se refirió a la me morable jornada del 22 de Mayo, que ha sido, indudablemente una de las fechas que ha hecho mayor conciencia en la clase tra bajadora costarricense. Se refirió también a la huelga del Atlanti co y expuso, con lujo de deta lles, todo el proceso de ese movi miento, en el cual las grandes per nadas bananeras siguieron cor toda lealtad y confianza la dirección de su Partido.

El c. Falias hizo una magni fica exposición; despertó el entr siasmo de la vieja y de la nue va guardia, que llenas de fervoi revolucionario entonaron varia canciones promisorias de una nue va etapa más hermosa para nues

El miércoles 12, el c. Rodoife Guzmán habló sobre "Vanguardia Popular y el Movimiento O brero". Muy intereante fue la conferencia del c. Guzmán, porque delineó la política que deben seguir las militantes vanguardis tas en relación con los sindicatos los mejores sindicalistas los más esforzados, estudiosos, consecuen tes y heroicos, ya que esta es la unica manera de cumplir con un principio doctrinario muy nuestación revolucionaria de la clase trabajadora". Señaló la diferencia que existe entre la forma par tidaria de lucha y la forma sindical; pero señaló con gran acier to y claridad cuales son las coneviones que existen y que deben existir entre los sindicatos obre. ros y el partido de la clase obre ra, va que entre ellos existe la más plena comunidad de intereses. Dijo: "Los vanguardistas

o que él don Otilio, es un ambi ioso y un vanidoso y además un arsante, porque ha estado hacien do a las masas populares promoas que él sabe que no puede cun olir. Agregan estos mismos se iores, que cuando se dijo que la posición se echaría a la calle con as armas en la mano, se hable en broma. Todo fué "cuento" pa a adormecer a los "votantes." ¿Qué se saca en limpio de todo sto? Pues una cosa muy clara

ue todas las teorias sobre "pu eza del sufragio", "decencia pol ica", "desinterés cívico", "depu ación administrativa", etc., cor ue la oposición ha atronado e mbiente sen palabreria insinera usada para ocultar ambicio nes bastardas e intereses turbios Ellos mismos lo han confesado ahora que entre bastidores comienza a organizarse la lucha por a sucesión presidencial.

Entérese la gran masa de hom ores sencillos del pueblo que han que declara que nunca "pretendió tenido la candidez de creer en esos santos grandes, del engaño

> de sus ideales, no hacen ningun discriminación banderiza, porque luchan y se sacrifican para realizar el bienesiar social para los trabajadores cortesistas, picadis\_ tas, etc.", "En razon de esos principles - dito - el Partido Vanguardia Popular le ha dado a los sindicatos sus mejores cuadros: ha puesto a su servicio a dirigentes de una gran capacidad, que han sabido responder a la ansias de superación que alientan a las grandes masas de

ferencia de Guzmán desperto plió grandemente el criterio de los compañeros con respecto al trabajo de acción sindical

FOOT-BALL

El domingo 16, en la mañana foot-ball entre "Dinamo" (equi po organizado por el Sector Nº 5 en Lourdes de Montes de Oca, se verificó el anunciado match de la Sección de San José) y "Ju ventud Vanguardista" (Organiza do por la Juveitud en Barba) Fué un encuentro de dos equipos invictos, jóvenes y pujantes El resultado fué un juego agita do e interesante con una anota. ción de 3 x 2 a favor del "Dina

que hubo una mala actuación del árbitro. Otros dijeron que fué c rrecta. Pero para salir de dudas la dirección del "Dinamo" parec dispuesta a dar la revancha a lo juveniles barbeños en su propio patio, con el fin de que demues tre la superioridad quien tenga;

del 16, se efectuó el almuerzo en homenaje al Partido, Fué muy concurridos y reinó la más am. plia camaraderia

EL MITIN DEL LUNES 17

tral estuvo de bote en bote. Un obreros. Dijo que "ellos deben ser gran entusiasmo reinaba entre la concurrencia, que esperaba co ansias la palabra de los dirigen

Luego se hizo la condecoración no del Partido. Luego hizo uso de los miembros del Primer Comt tro, como es de procurar la orien de la palabra el c. Ignacio de la té Central La c Clemencia Va-Cruz, a nombre de Juventud Van lerín impuso las medailas a los guardista. Explicó con toda ames. Manuel Mora, Gonzalo Monplitud cual es la finalidad del iero Berry y Luis Carballo, La movimiento juvenil iniciado por medalla del c. Jaime Cerdas, je el Partido, que es el de llevar a fué entregada después, porque el las extensas masas de la juven tud la idea de una politica nue va, que la redinia de los vicios jeven y vigoroso poeta de la ge q' ha heredado de la decadente peración revolucionaria, declamó

Dijo: "Somos la juventud mas

sociedad actual.

de junio se v rificará en el Local de Vanguardia Populai en la ciudad de Cartago, una asamblea ge neral de militantes de la Sección, con el fin

de reorganizar al Comité Seccional. La orden del día para esa asamblea es la

2º-Informe del Srio. General, c. Jaime Lobo. 1º—Canciones revolucionarias por el coro

del Partido. Reorganización, del Comité Seccional

40-Discurso del c. Alfredo Picado.

Se avisa a todos los militantes que su sistencia es obligatoria.

REORGANIZADA LA C. "CALDERON GUARDIA", DE TURRIALBA

El día 6 de junio se verificó en la ciudad le Turrialba una reunión muy numerosa de camaradas de aquella sección, en la cual se trató de la reorganización de la C. "Calde Guardia". El directorio de esta Celula quedó integrado de la siguiente manera:

Secretario de Organización, Lizandro Be doya García; de Actas, Ramón Retana; de Finanzas, José Joaquín Gómez; de Propaganda, José Solano; de Campesino, Artur Chaves; Juvenil, Manuel Solano; de Cultu

ra, Gonzalo Coto. Se acordó, además, señalar todos los jue ves, a las seis de la tarde

#### REORGANIZADA LA C. DE GRECIA

El domingo 9 de junio, en la mañana, se reunieron los vanguardistas de Grecia, con el fin de reorganizar su Célula. El Directo o quedó integrado de la siguiente manera. Secretario de Organización, Isaac Chaves Propaganda, Otón Rodríguez; de Finanzas

Alfredo Brenes: de Actas, Jorge Vega; de Acción Sindical, Recaredo Alfaro; de Ac-Acción Sindical, Regaredo Alfaro; de Ac-ción Campesina, Vidal Barrantes. Los campesinos que integran la Célula de Grecia esperan que quienes integran el di-rectorio continúen siendo baluartes en la de-fensa de los intereses de la clase trabajadora.

REORGANIZADA LA C. DE CURRIDA

En días pasados los compañeros de Mon es de Oca hicieron un trabajo intensiva por ceorganizar la Célula de Curridabat, cosa

lograron con exito lisonjero. Esta noticia la dimos en días pasados para

'El Partido en Marcha''; pero no se publi-có por circunstancias sucedidas en la im-prenta.

### Federación de Trabajadores de Alajuela Exije Solución De los Problemas de los Trabajadores de Fomento

Alajuela 2 de junio de 1946. icenciados Don Teodoro Picado Michalsky

Don Alvaro Bonilla Lara y Don Francisco Esquevil Ugalde Presidente de la República y Secretarios de Estado en los Despachos de Hacienda y

San José

Muy distinguidos señores: Muy respetuosamente y por a cuerdo expreso del Comité Central Ejecutivo del Sindicato de Trabajadores de Fomento y Ooras Públicas de la provincia de Alajuela, en mi carácter de Se. cretario General de la Federación de Trabajadores de esta misma provincia, afiliada a la Central Sindical Obrera la C. T. C. R., en vio a nuestros Despachos la presente nota, a fin de que de acuer do con la importancia que la mis na tiene, se levante el trámite correspondiente.

"Muy distinguidos señores, creo muy humano que nos preocupáramos un poco más por la situación porque actualmente atraviesan los trabajadores dependientes de la Secretaría de Fomento, ocu pados en la sección correspondiente a esta Provincia. Diez se-

les van más allá de la podre

dumbre aglostorada; más allá de

la politiquería aldeana, de esa

hedionda putrefacta politique

ria que solo sirve para mantener

a las masas atadas a convenien

cias anacrónicas de ja plutocracia

nacional y al pesado carro del im-

perialismo". "Somos la joven

guardia que se levanta para pe-

lear al lado de los camaradas de

la vieja guardia, para respaldar.

los en su lucha y para tomar su

puestos cuando ellos caigan. So-

mos la joven guardia que levan-

ta airosa la verdadera enseña de

la libertad y de los intereses de

lectuales honrados, de los estu

Fué magnifica la intervención

del c. de la Cruz y provocó entu-

su poema "Nuestro Partido", cu-

vos conceptos arrancaron prolon-

gados aplausos. El poema fue pu

diantes pobres".

siastas aplausos.

do, para quienes ya permanecen cerradas las puertas, o mejor di cho 'as cuentas de los estableci nientos comerciales locales. Podria citar nombres si del ca so fuera, de pobres peones de

cuadrilla, que van a su trabajo, llevando por almuerzo únicamen te media botella de agua dulcemas veces con pan y otras no-Cabria preguntar: ¿cómo podrías estos trabajadores hacer frente una enfermedad de su señora ma dre, esposa, hijos, etc.?, ¿cómo podrán dar a sus hijos la educa ción necesaria, cuando el Estado ni siquiera alimentarlos les per mite?

No se concibe señor Presidente señores Ministros que mientra sueldos de altos funcionarios, mu chos de e'los que ni siquiera de penden de su dotación mensua para su subsistencia, no sufrar retraso alguno, mantengamos a i felices trabajadores condenados tima de vejámenes por parte de enconados enemigos del Gobierno

Por otra parte muchos de esto trabajadores, serán confinados vivir en las tinieblas dentro de pocos días. La Corporación Mu- Trabajadores de la provincia de nanas cumplidas se adeudan a nicipal de esta ciudad, reciente-

tas que ha logrado el pueblo. Ne

sé por qué el Gobierno no pone

coto a la conspiración. Pero s

llegan a provocar la guerra, no se

encontrarán con el Gobierno, sino

con Vanguardia Popular, que una

vez más se irá a las calles a de

fender los intereses del pueblo"

"Están agitando la bandera de

la pureza, los catedráticos de la

escuela del chanchullo y la des

verguenza entreguista. Quieren la

pureza quienes han prostituide

nuestras instituciones políticas

los ladrones de todos jos tiempos

"Ellos no quieren la pureza; ellos

actual.

[estos fieles servidores del Esta j nente y con acierto, dispuso cor ar el servicio eléctrico a los moosos, dentro de esos morosos y n forma involuntaria hav mu hos trabajadores de Fomento, a uienes posiblemente se les corte I servicio eléctrico debido prinero,, a que tienen recibos pen ientes de pago, por el atraso en u salario ya devengado y segun

> por lo más delgado Por todo lo expuesto y conodor como soy de la buena vountád y desco de solución exisente en Uds. para toda clase de roblemas urgentes y especialnente si estos afectan en grado umo a la comunidad, es que olicitud del Comité Central del eferido Sindicato, he tratado de aptar, además de las necesidaes, el malestar existente e incer idumbre que viven los menciona os trabajadores y las elevo al onocimiento de vuestros Despa

o, porque siempre el hilo revien

Del señor Presidente y de los eñores Ministros, muy respetuo-

hos, en espera de justa y pronta

Nain Durán Quirós Srio, Gral, de la Fedéración de Alaiuela

Trincherra", órgano de la J. V., bajas pasiones al servicio de los El c. Brana tomó el juramento más torvos intereses; pero estap equivocados si creen que con la blo de Costa Rica, que recuerda siempre con fervor el sacrificio de Juan Santamaría, sabrá una vez más materializar aquel patrió tico ejemplo para oponerse a cual

El material de TRABAJO por

al nuevo Comité Seccional de San José. Finalmente hizo uso de la oyuda de los imperialistas van a palabra el Srio. General de nues, (ganarnos la batalla, porque el pue ro Partido, c. Mora, quien des arrolló su tema: "La posición de nuestro Partido frente ai momen to nacional e internacionai". Fue interesante, como todos sus discursos; pero este tuvo una quier intromisión de un poder esencia educativa superior, ya q' extraño". hizo un amplio análisis dialécti | El c. Mora fue muy aplaudido co de la composición del mundo

y terminó el mitin con un gran actual y de la sociedad costarri. / baile, amenizado por dos orquescense, situando al Partido frente tas: la de unos compañeros de al imperialismo y frente a la reac (Guadalupe y la de los hermano cadenar la guerra civil — dijopara hacer friunfar una tesis an ti-obrera; para abolir las conquis

de Corpus Christi, hubo de entre esta razón no damos el resultado del estudio que está haciendo el tribunal nombrado para fallar en el concurso promovido para Célu las y Sectores sobre :"Qué ha he cho el Partido en 15 años?', va que precisamente hoy (ineves) el tribunal está reunido y no ha no dido dar información per ser mu chos los trabajos, algunos de ellos extensos. En la proxima semana daremos nota de quienes son los zador tiene ya listos los premios

Total en 6 meses C 1148.000.00

De lo anterior se desprende q' la Caja cuenta en estos momentos con más de un millón de co-

tanta falta hacen a nuestro puede la Junta de la Habitación, cer blo, y no como lo dec'ara la Caja on C 600.000.00. Esto lo hemos calculado sobre

la base de seis meses para la

Para seguir construyendo Caja contaría también con giros © 1,200.000.00; con la entrada de la venta de la finca, La Caja cal este objeto trajo a co'ación una culada entre # 1,700.000.00 y dos

capacitada para construir en un año hasta 600 casas baratas

rrafas

Imento de Estadistica por las ra zones que se dieron en su ono tunidad v demostramos nueva mente -con números- que la Caja si está capacitada económicamente para flevar a cabo un sar sobre el famoso fallo del trivasto plan de construcción de bunal de honor (léase "tribuna lones para iniciar la construcción barriadas obreras.

que esos obreros confrontan. La esto que ellos juzgaron "viola Guardia Nacional, cuvo jefe-di- ción de los derechos constitucio rector, es el propio General So. nales". SE LEVANTO EL TE. (Viene de la Pag. PRIMERA)- paró en ralla. En esa forma, le

ro sus protestas salieron a la cale y todos las conocimos. Ma tarde sus lugartenientes dijeror en LA PRENSA LIBRE que "dor Otilio había obligado a don León a bajar tragos muy amargos." Murió don León. Entonces, contra lo que todos esperábamos don Otilio se apoderó del cadáver y quiso demostrar, al pueblo qui sonreia descreido, el hondo amo

que siempre había tenido por a quel hombre. Sobre el ataud, el el atrio de la Catedral, hizo un discurso llorón, y se hizo retrata con la corbata torcida, los ojo fuera de las órbitas y un mechón de pelo sobre la frente. Inmedia tamente después puso su periódi co al servicio de una campaña de endiosamiento del caudillo que oor exagerado resultaba muy nenudo ridiculo. Los reportero de don Otilio se echaron a la ca le a buscar actitudes de irrespe o para don León con el objeto de denunciarlas, Cuando don Ot lo creyo que ya tenía en sus ma nos el control de la oposición, re olvió ir a Canosa, es decir, a lo Estados Unidos a conseguir la

cerse cargo de la Presidencia de a República. Durante su ausencia ocurrieror cosas muy curiosas. Entre otras, que el cortesismo comenzó a in subordinarse y a demostrar que Ulate "no era su hombre" Ento: ces don Otilio dispuso termina la campaña de endiosamiento. Es Diario de Costa Rica ni siquiera se volvió a hab'ar del famoso m numento a don León. Era peligr so continuar creciendo una figu ra que ya se le había escapad

bendición del Departamento de

Estado para regresar luego a ha

le las manos Retorno don Otilio de los Escurso tonto y ridículo pero bier pensado en su aspecto político. En primer lugar, hizo profesión de gar revivió la vieja tesis del "de interés cívico", pero ahora bajo el nombre de "honor cívico". E ercer lugar movió el incensario tratando de reivindicarlo, tardia mente, del cargo de nazi que su adversarios le habían hecho Con historia falsa sobre una carta de Sumner Welles que "limpiaba que consignó fué poner a do ortesia dirigido a don Juan Ra acl Oreamuno el cual debe inte oretarse como una escapatoria o aba capacitado para contestar.

casas construidas—del Departa que se trata de un documento J ación que posib'emento él no es Pero aqui viene lo curioso: ¿Po qué el encendido elogio de do Otilio para "don León muerto" Pues muy sencillo: para tratade jalar un poquito de agua a su nolino; y para echar una cortina l de humo sobre la manfobra goi da: la maniobra liquidadora de cortesismo. Esta maniobra consis le en apelar at honor de los dipi tados cortesistas para impedirles volver at Congreso. La dirección cortesista estaba ya resue ta a pa

Estamos seguros de que la

Algunos comentaristas dijeron

En "El Cacique", al medio dia

Se cantó, de primero, el Him

sana y sensata que se mueve en Este Holumento Es profite ad de la Bionote de National Miguel Obrago Capitano de Signatura National Septembrie Signatura de Capitano Capit

adas a cabo por nuestros muni

nes 14 de los corrientes.

EDUCACION

Popular quiere reinvindicar ese

derecho para las municipalidades

Fue así como nuestra fracción

logró que se rechazaran las ter

nas presentadas y se hiciera en

cambio una moción que presentó el c. Alvaro Montero para di

igirse al Congreso de la Repú

olica, por el conducto correspor

diente, para que se reforme el

Código de Educación en el sen

tido de restablecer a las munici

palidades la facultad de nombra

as juntas de educación sin que

tengan que someterse necesaria

mente a las ternas que envien la

UN NIDO DE BOTELLAS

A propósito de nua petición de

Jefatura de Sanidad de San

José para que la Municipalidad

e hiciera cargo de algunas repa

aciones del rastro, el c. Moscoa

e opuso alegando que esa depen

iencia tiene sus rentas propias

que si las administra bien pue

de tener dinero para esos traba

jos, que actualmente no sucede

así porque la Jefatura de Sanidad

es un nido de "botellas". Se lo

gró así que la Municipalidad re

PASO ANCHO DISTRITO

chazara esa petición.

autoridades de educación.

### COMENTARIOS

LA CARTA MAGICA DE DON CTILIO

La CARTA de Mister Sumner Welles, el ex-Subsecre tario de Estados de los Estados Unidos, alrededor de la cual don Otilio Ulate ha hecho más alharaca que una gallina con huevo, ha resultado, como dicen, más hojas que almuerzo y si se quiere, puras hojas y nada de almuerzo.

Las personas que no se contentan con leer sólo los mentirosos y rimbombantes títulos de primera página, con que Diario de Costa Rica ha venido engañando durante mucho tiempo a sus perezosos lectores que nunca leen el texto, se deben haber dado cuenta que la tal CARTA de

Mister Sumner Welles publicada en ese periódico el miércoles 19 de junio, es el mismo parto de los montes.

Todo ese cuento del Sr. Ulate y de la CARTA de Sumner Welles, nos recuerda las rajonadas de un difunto antenered tepasado, un tal ñor Crescencio Estrada, viejo mentiroso y marrullero que dijo haber perdido en un sesteo—de re-greso del Puerto—una onza de oro. Eso era cuando los viajes a Puntarenas se hacían en carreta y a caballo. No Crescencio siempre volvia de sus andanzas, con algún cuen-to fanfarrón: que había matado tres tigres; que había matado una culebra que media cien varas de largo; que se ha-bia encontrado un tesoro. En esa ocasión vino con lo de la Onza de Oro. Que había perdido una onza de oro nue-vecita y reluciente... Que achará su onza de oro... Que la onza de oro por aquí y la onza de oro por allá. Ya la gente veia la onza de oro en mano Crescencio hasta entre la olla de la verdura. Allá al tiempo volvió a Puntarenas y al pasar por el sesteo de la mentada onza, puso el grito en el cielo: que aquí fué donde perdi mi onza de oro; que fué debajo de este palo de mango... Los arrieros y carreteros lo rodearon. "Aquí fué onde la debo haber dejado. porque aquí fué onde me senté a descansar y aqui fué onde puse mi mochila. Tal vez esté aquí, debajo de estas cortepuse mi mocinia. Tai vez esta mán. Crescencio se puso a zas, entre estas raíces..." Y ñor Crescencio se puso a buscar, y con misterioso ademán levantó la corteza podrida... Todo el mundo peló las guayabas... Allí debajo de fas cáscaras iba a aparecer la onza de oro de ñor Crescencio Estando... Y señores, allí debajo de las cortezas

las cascaras iba a aparecer la cilza de circ de la crécicio Estrada... Y señores, allí debajo de las cortezas podridas... no había nada...

Así le ha pasado a don Otilio. Vuelve de sus aventuras con unos cuentos...! Que en Londres estuvo en Oxford y Cambridge. Que balló con la princesa Elizabeth y que la Princesita se enamoró locamente de él, pero que él no la bizo caso. Que en París dió tres conferencias en el no le hizo caso. Que en Paris dió tres conferencias en la Sorbona, que dejaron con la boca abierta a toditicos los parisienses. Que en Berlin habló en ruso con unos soldados soviéticos que robaban bicicletas y a uno de los cuales so compañero Sanz le metió un reloj por doscientos dólares, reloj que Sanz habia comprado en La Eterna por setenta y cinco colones. "Es que esos rusos son más brutos". decia Ulate a su público de Diario de Costa Rica. Que en Berlin entrevistó a la esposa de Von Ribbentrop y que esta enseño el lugar en donde los nazis tienen escondido a Hitler para defenderlo de sus enemigos. Y ahora nos ha venido con que Byrnes le consulta todo y le ha encargado que venga a desovietizar a Costa Rica que está muy sovietizada y trata de sovietizar a todo el continente con las britizada y trata de sovietizar a todo el continente con las brigadas de Vanguardia Popular que están subvencionadas por el Soviet a través de don René Picado que es muy simpatizante del Soviet y anda muy sovietizado y no quiere desovietizarse porque el Soviet se lo ordena desde Polonia que está completamente sovietizada y por más que Churchill anda sacando la lengua, no hay Dios posible que se desovietice sino que más bien cada día se sovietiza más; y

REGOCIJADOS VANGUARDIA POPULAR PIDE QUE LAS JUNTAS DE a la América Central y de desovietizar a todo el Continen-te Americano que se está sovietizando por culpa de Costa Rica que está en brazos del Soviet, por culpa de Costa Rica que está en brazos del Soviet, por culpa de Manuel Mora que es un gran sovietista... Y Ulate quiere ser el gran desovietizador del Continente Americano... Ah! La CARTA de don Otilio que con poquito se vuelve más famosa que la Carta Magna de los barones ingleses

en la Edad Media.

La CARTA de Mister Sumner Welles! ¡Qué carta, ma-La CARTA de Mister Sumner Weiles: ¡Que carua, ma-macita! Nos iba a dejar a los enemigos de la Oposición, como deja un martillo a una triste tachuela. Ah! La CAR-TA del Ex-Secretario de Estado! Cuando oyeron hablar de esta CARTA las "enlutadas", se pusieron a cuchichear: "Ciqui, chiqui, chiqui, chiquichiquichiqui..." volvian a ver a los vanguardistas como deben ver las dio sas del Olimpo a los abejones de mayo cuando éstos caen patas arriba.

"Ay! Que Rafael Oreamuno, " Y don Otilio murmu "Ay! Que Rafael Oreamuno..." y don Otilio murmu-raba palabras misteriosas al oído de don Cipriano Güell que sonreia como enterado de un secreto cumbre. La CARTA de Mr. S. Welles! Eso es Carta! Que Carta! y quien había salido más rebuscado era don Rodrigo Perera, Jefe de la Censura, que con negra malicia escamoteó aquella CARTA que Ulate descubriera entre los pavos trufados y los vinc con que el Departamento de Estado "en persona" obsequió al ilustre periodista costarricense. Ya don Rodrigo Perera no comía ni dormía. La CARTA! LA CARTA! LA CARTA! Don Rafael Oreamuno! Mister Summer Welles. Aque lla CARTA tenía a los costaricenses con el credo en la boca. Los entreguistas, entre ellos Toledito, el que anduvo solicitando contra Costa Rica el apoyo de Ubico y de Martínez, y los que solicitaron la INTERVENCION del Go tinez, y los que sonetraron la Arrica de los Estados Unidos para acabar con el Gobierno de Picado y con el Caldero-Comunismo, hablaban en la Avenida Central de la CARTA. La carne y el maiz habían subido en el mercado, por la influencia de la CARTA des-cubierta por Ulate en Washington. Las damas de la FLOR PERPETUA, comentaban con lágrimas en los ojos: "Ay tan divino Ulate! Viste como descubrió una CARTA en los Estados Unidos que se va a traer abajo a Picado?" Y la más galla de ellas resoplaba como un avión de la Paname

rican y nos torcia los ojos cuando pasábamos cerca de ella. Para todo ese grupo de Oposicionistas, era aplastan-temente maravillosa la CARTA a que se referia Ulate en la actitud del Limpiabotas de Albertazzi, aquel limpiabotas que con su betún y su cepillo fué a lustrar las botas de los ángeles del cielo. Era una CARTA que tenía la virtud de dejar limpio de la menor traza de nazismo y de fascismo al mismo Gonzalo Pinto y al propio Lilito Aguilar, condecorado por Mussolini.

Por fin, el miércoles 19 de junio, fecha que se recordante an los anales de musetre. Historia Patria conse arefete de la consecución de la

rá en los anales de nuestra Historia Patria cono carácteres de fuego, apareció en Diario de Costa Rica la CARTA de de fuego, aparecio en Diario de Costa rica la CARTA de Mister Sunner Welles anunciada por Ulate. O mejor dicho, parrafos de esa CARTA, los que Ulate encontró más contindentes. (Nos preguntamos: ¿por qué no la publicaron toda? Sería que no les convenia?) Ulate la hizo publicar con grandes títulos, con tres clichés en la primera página: el de Mr. Welles, el de don León y el de don Rafael Oreamuno. Confiaba, en que la pereza de los lectores no les per-mitiria pasar de los títulos, Aquello iba a traer una catás-trofe. . Iba a dejar a Picado hecho una tortilla y al Presi-dente Picado se lo iba a apiar redondito.

Lo único que les pedimos, queridos lectores, es que lean la CARTA... Los párrafos de la CARTA no dicen nada... Ha sido peor que la Onza de Oro de ñor Crescen-cio, la onza de oro que no apareció bajo las cortezas po-dridas.

## EN LA MUNICIPALI DAD DE ALAJUELA que los señores de la Oposición | TAN INMORAL.

tereses de los consumidores, ni tón central les hacemos un llarga

han sido los instigadores de la cluyan en el censo que ha levan

ticipación de aquellos regidores -oposicionistas - que no hace mucho tiempo instigaron y provo caron a los pequeños productores de dulce para que elevaran guir el descontento del pueb'e los precios del dulce escandalosa contra el Gobierno para llevar mente, poniéndose de manifiesto agua a su molino con POLITICA la ciudad existen.

los regidores presentes de dicha sesión todos del BLOQUE DE LA VICTORIA, ya que de la "Oposi ción" brillaron por su ausencia en la defensa de tan urgentes y vitales problemas para los trabajadores del campo.

no se habian presentado a la mu nicipa'idad porque estaban ende rezando una cruzada tendiente demostrar ante la opinión pública nacional y norteamericana, de que las elecciones proximas pa sadas fueron FRAUDULENTAS, y ellos mismos, si, estos regidores de la "Oposición" de Alajue la, se han dado su propio mentis, es decir tuvieron que tragarse todas las palabras dichas al res pecto y sin eructarlas, al habe asistido, previa juramentación, a las sesiones municipales, demos trando una vez más que las elecciones pasadas no fueron fraudu Jentas y que la cruzada tendient a buscar la intervención del De partamento de los Estados Un dos, ha sido un completo fracas: Una vez mas se pone de manifie to que los dirigentes del BLO-QUE DE LA VICTORIA conti núan a la vanguardia en la defensa de los intereses de la co-lectividad, sea esta de cualquier (Viene de la Pág. PRIMERA)— pos de koncentración. Pero si les parece antiestético un documento filmico revelador de esos crimenes. Yo pregunto, ¿es acaso estético asfixiar a los hom bres en las camaras de gases Es acaso estético esterilizar a las mujeres prisioneras? Para nosotros, los que creemos en el nombre, que respetamos su dignidad de hombre, los criminales nazis no conocen la estética ni la ética.

"Arco Iris" es el documento que han pisoteado la dignidad hu un pueblo pacífico, que amab mana; y hace unos dias, al asis- a sus niños, que amaban al trab; tir a la presentación de la peli- jo, un pueblo que los nazis hi cula soviética "Arco Iris", mi cieron sangrar. La autora del carcterización de sus artistas, di propio pueblo el argumento de antiestética; pero a esos señori lladora, nos hace vivir las ho-

los nazis a los niños en los camí tistas y la fuerza de la verdac que llega a ver "Arco Iris" sa y que las ideas que pueden ha definitivamente contra la conciencia libre de los verdadero

A todos los campesino del can

miento para que pida que lo in

tado el Jefe Político de su res

pectivo lugar, para que tenga de

recho a retirar el azúcar en une

de los cuatro estancos que en e

QUE SE PONGAN (Viene de la Pág. PRIMERA)-

En nuestro concepto, esas de das deben considerarse como bie nes totalitarios. Por lo tan blo de Costa Rica y no a los comerciantes poloneses. El Gobier

Nosotros pedimos que se haga esa investigación y ese reclamo Por nuestra parte, estudiaremos el asunto para presentar en los próximos días a consideración de la Cámara el proyecto de ley que dad y la tortura que aplicaron Este deputento estatopis de la Biblioteca Nacional "Miguel Obregón Lizano

GIDO EN DISTRITO, ACORDO MACON DE PROS TITUCION, LUCHAN NUESTROS MUNICIPES. ESUS PUNIO POR EL CIERRE DE "EL JARDIN CUBANO", FOCO DE PROS TITUCION, LUCHAN NUESTROS MUNICIPES. ESUS PUNIO FUNDAMENTALES FUERON PLANTEADOS EN LA SESION DE LA MUNICIPALIDAD DE SAN JOSE EL VIERNES 14 DE LOS CORRIENTES Informamos a continuación de foalidad de Guadalupe, en la que

Primero vamos a tratar lo ocu plan Vanguardista de proveer de rido en la sesión de la Corpora card; cementados la parte oc ción josefina efectuada el vier cidental del Cantón, que en e estado en que se encuentran ASUNTO DE LAS JUNTAS DE constituyen una amenaza para la salubridad general. Se planteó a la Municipalidad 2º Para conseguir la mejor in la ne esidad de reponer a un mi

versión de los fondos munici embro de la Junta de Educación pales se acordó el nombramiento de San José y otros dos de San de un inspector de trabajos mu Francisco de Dos Ríos, Esa elec nicipales, quien tiene a su cargo ción debe hacerse necesariamen la vigilancia de los trabajadores te de una terna propuesta por la con el fin de que la corporación Inspeción de Escuelas. En nues pueda darse cuenta de quienes tro concepto este sistema de elec no dan el rendimiento que la ción es antidemocrático. Anterior ciudad necesita, este nombramie mente nuestra Constitución Pili nto recayó en el c. Abe'ardo Es tica decía que la educación pri rada, quien estamos seguros que maria deberia estar vigilada por sabrá cumplir como Vanguardis las municipalidades; hoy, ese de a y como Guadalupano, bajo la recho o facultad de los municipios dirección de nuestra fracción. ha sido suprimido dejándoles sólo 3º Fué comisionado el regidor la oportunidad de hacer las elec Vanguardista para el estudio del ciones mencionadas. Vanguardia

Ya está listo ese informe

a cooperado intensamente la Pracción Vanguardista:

19 Se comenzó a ejecutar el

Marcelo. En toda esta gira con versamos con los vecinos que en contramos con respecto a sus pro cabo.

problema de la alcantarilla de la squina de Melico Araya, que n el invierno se desborda cau ando perjuicios al vecindario.

4º Se hizo el Domingo 12, una

tano conel fin de discutir con la junta de Educación de ese Dis trito la localización del nuevo edi ficio escolar que va a ser cons trido. Se pasó también por los barrios de Purral y Mozotal con el fin de darnos cuenta de sus problemas y de regreso visitamos

el tanque de la cañería de El

EDUCACION SEAN ELECTAS DEMOCRATICAMENTE

olemas locales. 50 Anteriormente se había echo un viaje de inspección de la Cañería desde la presa de cap tación, esta jira fue llevada a cabo por nuestra fracción en compañía del Sr. Jefe Político, quien ha estado muy anuente en acoger nuestras iniciativas y llevarlas a

50 El regidor Vanguardista fue comisionado para estudiar ciertos trabajos por hacer en el Ras tro, ya está listo el informe y se encomendó al c. Abelardo Estra da para que hiciera el presupues to de las mejoras.

visita al Distrito de Mata de Plá fran construir casas o lotear a s meter los planos a la aprobació de la Ingenieria Sanitaria de l República, (Esto se refiere a la construcciones dentro de

> 8º Nuestra fracción tiene en c tudio el plan para construir ac ras en muchos lugares del cantó Francisco, en establecer una E b'ioteca Pública Municipal en mejoramiento de las finazas M nicipales.

9º Teniendo el problema de nombramiento de Tesorero M nicipal, y un miembro de la Ju ta de Caminos, se pasó circula a las células para que envie nombres de candidatos para di cutirlos, ya que consideramos para hacer estos nombramient hace falta de previo un estudio concienzudo de las personas qu ouedan desempeñarlo.

10º Como comisario el regido Vanguardista tiene en estudio problema de una paja de agu en Ipis, una información sob 7º Por intervención de nuestra el lago de Torres, sobre la segfracción se consiguió el decreto ridad de la Presa y del puent que ob iga a todos los que quie de la calle a la Paulina, etc.

#### COMO HACEN LAS (Viene de la Pág. PRIMERA)-

nadas en su criterio politico poel alto costo de la vida, por la escasez de numerosos articulos de consumo indispensables y por la especulación. Aquí, -como alla -como en todas partes, las capas atrasadas del pueblo han respo sabilizado a su Gobierno por to dos los fenómenos hijos de la gue rra .De manera que, como en estas elecciones Grau estaba en e poder y se habían desvanecido las empresas de que con él termina se la carestía de la vida y viniese la abundancia podía ocurrir que las amas de casas dieran un vuelco y votaran de nuevo por la

eposición, esta vez enfrentándose a Grau y a su partido Auténtico (Partido Revolucionario Cubano) El Partido Socialista Popular (Partido Comunista) se presento las elecciones siguiendo una line de Unidad Nacional practicada con una amplitud y flexibilidad to

les, que le permitió aliarse en la De acuerdo con un estudio ela diferentes provnicias y en los di orado por el c. Alvado Montero ferențes municipios con aquellas a comisión de Policia de la Mufuerzas o con aquellos partidos nicipalidad propuso que se apo que, en cada caso particular, reyara y recomendara a la Secre presentaban la corriente más pre aría de Gobernación que le ve gresista. Pero la linea cardinal de cindario de Paso Ancho sea con la politica electoral del Partido la vertido en Distrito Administrati constituyó su alianza nacional con vo. Esta proposición fue aproba el Partido Revolucionario Cubano (Auténtico), es decir, con el Par tido en el Poder. Como recorda rán los camaradas de Costa Rica Grau inició su período amenazar do la existencia legal del Parti do Socialista Popular y la Uni dad de la Confederación de Tra bajadores de Cuba (C.T.C.) Pero la justa politica de Unidad Na cional del Partido, unida a una nunciando que lo que se preten vigorosa acción de masas patro C.T.C., obligo a virar a Grat Las masas autenticas favorecie ron este viraje, pues ellas se en cuentran formando parte de la C. T. C. que había sido amena zada y Grau tiene con ellas el compromiso de hacer un Gobier no progresista, anti-imperialista

> Las fuerzas reaccionarias que apoyaron económicamente a Grau hace dos años, como consecuen cia de la política social de Batis ta, actuaron en estas eleccione favereciendo los partidos de opo sición descontentas por el acer camiento del Presidente y de su Partido con la C.T.C. y con el Partido Socialista Popular.

"socialista".

el Republicano que postuló como, candidato a la Alcaldia de la Habana al Dr. Raul Menocal, usa ron el Slogan anticomunista. Es tas elecciones debian de servir también para saber cuál es la fuerza del anticomunismo en Cu ba y para poner de relieve si e fectivamente era cierto que triunfo de Grau hace dos años estuvo determinado por su opos ción al Comunismo.

El resultado de las elecciones ha sido un triunfo rotundo, más allá de todos los cálculos, de las fuerzas progresistas en genera! y, en particular, de la alianza auténtico-socialista.

La inmensa mayoría de los cen tenares de candidatos a alcaldes que recibieron el apoyo del Partido resultaron o electos en prime ra vuelta o se clasificaron para participar, con posibilidades de ga to a la batalla por las alcaldias s refiere, la lucha más importante fué la que se desarrolló en el municipio de La Habana, en don. de, más de trescientos mil votos. El Partido Socialista Popular apoyó al candidato auténtico. Dr. Habana que se llama El Cerr Fernandez Supervielle. La vis- y puedo afirmar que no vi en pera de las elecciones, que fué el transcurso de todo el día dia que lo llegué a Cuba, los tres sela manifestación de desorde candidatos a alcaldes aseguraban de parte de las mujeres. Vota mer vuelta, es decir, obteniendo arriba de la mitad más uno de la totalidad de los votos. El resul tado ha sido que el Dr. Fernán dez Supervielle ha ganado en fo ma abrumadora, obteniendo cho más votos que sus dos con trincantes juntos

En muchos lugares en que el artido Revolucion (Autetntico) no presento candi datos progresistas, por lo que e Partido Socialista se vió precisa do a entrar en alianzas con otros partidos, perdió el autenticismo El caso ejemplar es el de la elec cion del alcalde de Marianao Alli el Partido Socialista apoyo la candidatura de Panchin Batis ta ,hermano del ex Presidente Ba tista. Frente a él se situaron los au ténticos y los liberales con sus re nectivos candidatos. Batista ha ganado en el importante municipio de Marianao (tan importante como el de San José), obteniendo más votos que sus dos confrincantes

juntos. La batalla por la elección de representantes a la Camara na es preciso que nuestras mujeres tenido caracteres semejantes a la aprendan a elegir y a ser elec Ainisterio de Cultura y Juventud Costa Rica resenada. Ann sin datos o-

ficiales definitivos, puede afirmarse que el Partido Sociali ta Popular, que obtuvo hace de años un total de 130.000 vote ha elevado una votación en un 5 por ciento aproximadamente E decir, el cálculo hecho de conse guir 180.000 votos ha sido supo rado. Como consecuencia, el Par tido ha aumentado el número de sus representantes a la Camara de siete, a noce, probablemen

te, doce. En cuanto a la elección de mu meipes (aqui se naman conc jales), et Partido Socialista h elegido por lo menos cien conc jales más que los que tenía, lo que revela la magnitud de si triunfo.

Para un costarricense, uno di

los aspectos más interesantes de

los comicios recien pasados l ha sido, sin duda alguna. la par las cinco de la mañana, intermi de se emitieron, para elegir alcal tales su turno para depositar e voto. Yo presencié las votacio nes en un barrio populoso de la su triunfo en la Habana, en pri- ton con una discipliana ejemplar Votaron soportando horas ente ras un sol abrazador y un cajo infernal. Vi una mujer embara zada eaer desvanecida pero n abandonó su puesto . Era una mu alto espíritu civico de la muje cubana, he afirmado mi opinió de que el Partido Vanguardia P mayor vigor a su demanda par que se conceda a la mujer el de recho de elegir y ser electa Mientras esto no se haga, el moy miento revolucionario costarricense estará mediatizado. Ya se que existe el peligro de que nuestras mujeres, por jo menos en una primera votación, den el triunfo a la reacción. Pero es eventualidad tiene que corrers más tarde o más temprano y, e tre mas temprano, mejor. le demás, la experiencia de nu ellas, al votar por primera vez equivecan, pronto rectifican & lo echando a perder se aprende dice nuesrio pueblo. Bueno, pue

### desovietice sino que más bien cada día se sovietiza más; y él, Ulate, trae la misión de Hearst y del Senador Taft que es un gran reaccionario, muy honorable y nieto del Pre-AZUCAR PARA LOS TRABAJADORES DEL CAMPO EN LOS DISTRITOS DEL CANTON CEN-TRAL DE ALAJUELA POR GESTION DE LA FR ACCION DE REGIDORES VANGUARDISTAS

La injusticia que se había ve-La distribución del azúcar pa. nido cometiendo al racionarse el ra los campesinos humildes de azúcar, no extendió dose dicho Alajuela, se consiguió sin la parracionamiento a los caserios y dis tritos del cantón central de Alajuela, tiende a repararse, al presentar moción el regidor Van guardista y Vicepresidente mun cipal c. Manuel A. Soto S., er el sentido de que dicho raciona miento se hiciera extensivo a lo

ARCO IRIS" Esta moción fue aprobada por sé que los niños son las mejores flores de la vida, son la semilla de la humanidad. Los niños son el renacer de los mejores sentimientos del hombre. Los niños hacen más llevadera la vida. más borldadosas las horas. Resulta que dichos regidore

"Odio a los nazis, porque cleron sufrir a los niños de Euopa. A los niños, que son la mejores flores de la vida."

Ktas palabras, muchas vece las he repasado. Han sido como ación para condenar a lo promesa de combatir al nazisme se reafirmó. "Arco Iris" es en verdad una realización artística sólo un pueblo que ha sangrado defendiendo su suelo pudo haber realizado tal película A muchos señoritos les chocarár las líneas fuertes y reales de los personajes, la acentuada caran-como ya he oido-que es crimen y la sarlgre que durante rror que vivió el gran pueble seis años envolvió a Europa, no les parece antiestético la cruel- grandiosa esta película: la fuer

nunca han tenido en mira los in

antes ni ahora, y que más bien

especulación con fines puramente

electorales, tratando de conse

libro que ha servido de argumento a esta producción cine. matográfica es Wanda Wasileska, una gran dirigente del pueblo polado, Vicepresidenta del Consejo Nacional de Polonia. Wanda Wasileska convivió con el pueblo ruso, estuvo en Ilkra. nia y ahí recogió de boca del su libro. Es una película arrotos no les parece antiestético el ras, los días, los meses de ho soviético. Dos fuerzas hacen

que nos presenta. Cada madr le del teatro con el deseo de ir a estrechar a su hijo, de ofric reir, de verlo jugar, feliz de saber que fisicamente los nazis no han invadido nuestra tierra berse infiltrado, como ratas con rabia, desesperadas por su derrota en Europa, se estrellarár reo de nuestros camaradas.

PILAR BOLANOS

mente de millones de colone

to, lo justo es que sirvan al pueno debe investigar el monto de esas deudas y cobrarlas con sus espectivos intereses.

Ciertas personas interesadas pi dieron a la Municipalidad que se les abriera una calle que conduce al prostíbulo denominado El Jardin Cubano". Nuestra frac ción habló claro al repecto de día era dar mayor acceso a foco de prostitución e hizo me ión para que la Municipalidad le pida al Gobernador de la Pro

da por unanimidad.

CUBANO"

CIERRE DEL "JARDIN

vincia que proceda al cierre de "El Jardin Cubano". Moción esta que fue aprobada y que debera ratificarse en la próxima reu nión, Los vecinos de Bárrio Cu ba y Teodoro Picado deben mo vilizarse para apoyar esta justa medida propuesta por nosotros.

ABOR REALIZADA EN GUADALUPE Pasamos ahora a informar ra

idamente de la labor realizada oor la Municipalidad de Goico hea, en la que han cooperado in ensamente los municipes van guardistas:

el Sistema Nacional de Bibliotecas del

## Unagran campaña pro-Trabajo

realizó en el local central de Vanguardia Popular, una reunión de Secretarios de Propaganda y Circuladores de TRA BAJO para discutir la situación económica y de circulación de nuestro semanario.

Entre otras cosas se resolvió Nombrar un Comité de Fes tejos integrados por los es. An tonio Valerín. María de Vale rín Julio Jiménez, Benita Diaz y José Angel Meléndez.

Las resiluciones acordada para ayudar económicamente a TRABAJO fueron: hace una emisión de Bonos por va lor de C 6.250.00 que serán puestos a la venta bajo la dirección del Comité. Organizar un paseo para el domingo 30 a Tres Ríos, pasco que servirá para que los integrantes conozcan la ubicación de las Plan tasde la cañería que lleva e agua a San José, Realizar rifa los días lunes y establecer una venta de refrescos en el local central de V. P.

a iniciativa suya, previo acuer do de la Célu'a Primero de Ma vo, sugirió que cada miembro del Partido dé una hora de salario en beneficio del periódico. Esta sugerencia fué llevada al Comité Seccional para que le dé el curso correspon diente. Se acordó celebrar, con períodos de 15 días o más, CAMPAÑAS SEMANALES en homenaje a TRABAJO. Por último, se convino organizar en lugares populosos quioscos para ventas de frutas, refrescos, revistas y periódicos.

Para terminar la reunión, los compañeros asistentes, previo critica justiciera, resolvieron sugerir al Comité Seccional q dé un voto de censura a todos aquellos Secretarios de Propa ganda de Células y Sectores y Circuladores de TRABAJO que no asistieron. Por el Co mité Seccional estuvo present el c. Manuel Moscoa, Srio, d Propaganda de ese organismo TRABAJO aplaude a lo

"FUTURO

#### LA GRAN REVISTA AL SERVICIO DE **AMERICA LATINA**

HA VUELTO A LLEGAR A COSTA RICA.

Lea Ud. en ella "El Browderismo": Revisionismo en la Segunda Guerra Mundial por William Z. Foster, Srio. General del Partido Comunista norteamericano y "La Intervención Inglesa en los asuntos internos de Grecia", por Julio Luelmo.

FUTURO lo adquiere Ud. en la Administración de

"TRABAJO"

#### A los Starios. Generales de las Secciones

El Comité de Prensa dispuso dirigirse a todos los Se-retarios Generales de los Comités Seccionales con el fin de ecordarles que deben enviar con mayor frcuencia infor-nes para "TRABAJO", ya que es necesario que el perió-lico refleje constantemente los aspectos más interesantes

la vida de los cantones y provincias. Con el fin de que este frente informativo esté mejor se dispuso que toda correspondencia sea dirigida c. Efraím Rodríguez, quien como miembro del Comité e Prensa, se encargará de seleccionar, comentar y darle orma definitiva a dichas informaciones. La dirección del c. Rodríguez es la de las oficinas cen-

UE NO SE AUMENTE. fiene de la Pág. PRIMERA)casez es ficticia, provocada ar-icialmente por el ocultamiento casez ¿por qué han insistide nto los ganaderos en que se at rice la exportación de ganado? se puede exportar lo que no tiene. Al respecto, sabemos q' enas hace ocho días que el Go erno tuvo que impedir una exrtación de 500 sabezas que se etendía hacer. Además, los pre

s actuales del ganado en pie jan, para los criadores y engo dores, un magnifico margen de nancia. Y los están levantando rque no se les ha fijado precio ximos. Por eso ahora los des adores alegan que tales pres, en relación con el fliado pa la carne que se expende, dejan a este último. Pero ocultan la idad adicional que para ellos resenta la venta del sebo y de tampoco se les ha fijado pre omo contra-replios cueros también.

ara que se entienda el pro na es necesario decir que en negocio del ganado intervie

Los criadores. Algunos de engordan también su gao; pero los que esto último in son los menos; os engordadores. Que poseen des repastos, le compran o

primeros el ganado de cierta o lo importan flaco de Ni-

gua, lo engordan y lo traen o al mercado del interior; Los compradores intermedia ito suficientes, compran en la

menudean, vendiéndole, al con- paga los platos rotos. Para resol- UN MILLON tado o al crédito, ese ganado a los destazadores;

d) Los destazadores. Que lle van el ganado al matadero, lo des tazan, negocian el sebo y los cue ro sy le fijan después precio a la carne, calculando dejarle al car nicero apenas un escaso margen de utilidad; y

e) Los carniceros, que vienes a ser en realidad simp'es peone de los destazadores y que apena sí se pueden asegurar un salari para poder vivir.

Ahora bien, solo para la carn. que se le vende al consumidor s ha fijado precio máximo. Los demás tienen el campo libre para especular. Los destazadores para lograr elos a su vez un aumento e nla carne, insisten en q se le permita a los carniceros au escaso margen de utilidades mentar el precio de la carie que expenden, y para eso se niegan destazar más ganado. Ya los car niceros, aprovechando la coyuncueros, artículos éstos a los tura, vendieron la última carne hasta a C 0.90 la libra, cuando e precio fijado es el de C 0.60. Y no obedecen,, que el Gobiern sería bueno que se hiciera la la pugna está planteada, también, ción de precios para el sebo enitre los destazadores, por una

ver el problema, creemos que se deben adoptar las siguientes medidas:

1ª-No permitir la exportación de ganado; 2ª-No tolerar aumento algu

no en el precio de la car ne:

34-Establecer categorías para el ganado (primera, segun da y tercera);

4\*Fija rprecios para el ganade en pie, por categorías, fi jando como máximum, ra el de primera, el de un colón el kilo; y

54-Crear un tribunal con ga naderos compradores y ver dedores, encargado de calificar el ganado en la Pla-

Y que el Gobierno proceda con oda energía contra los ganade os si insisten en sus criminale naniobras de ocultamiento. No se puede ni debe to'erar ese atenado contra el pueblo. Que se les onmine a sacar su ganado. Y si la pugna está planteada, también, requise el ganado, lo destace por su cuenta y por su cuenta esta parte, y los criadores y engorda- blezca los expendios de carne q dores por la otra. Y el pueblo se hagan necesarios,

#### ATOLILLO CON EL DEDO

Algunos trabajadores de los q'imismo Policlínico del Seguro So

aqui mencionamos, se acercaron a la redacción de TRABAJO para manifestarnos que se siente alta

Los referidos trabajadores que nos pidieron hacer público este mente satisfechos porque están hecho, nos han mostrado su agra gozando de vacaciones pagadas. decimiento para Vanguardia Po Ellos son: Pedro Conejo, Aure pular y la C. T. C. R. pues estos l'o Solórzano, Fu'gencio Saborio organismosson, - así nos lo ex ArturoOuber y Francisco Pérez, presaron -, los sostenedores in trabajadores del Departamento de cansables de nuestra Legislación Construcción del Pabellón B del Social, mediante la cual los tra Que, contando con dinero o Polic'inico del Seguro Social y la bajadores han adquirido en Cos señorita Margarita Méndez López ta Rica una mejor condición so a las partidas y luego las del departamento del vestido, del cial. Este documento es propiedad de

a las otras secciones del Par-

la oportunidad para preguntar ción de su situación económ ca.

(Viene de la Pág. PRIMERA)-

EL PULSO DEL...

bían ocultado durante la guerra, aunque muy a medias. El Consejo de la ONU tiene pruebas de las actividades nazis que se despliegan en España, pero no quiere pronunciarse y re vió enviar el asunto a la asamblea de las Naciones Unidas La URSS se opone a esta maniobra y dice que es el Conseje quien debe pronunciarse y sin pérdida de tiempo. Entre tanto los cables anuncian que Inglaterra y Estados Unidos se inclinan a mejorar sus relaciones con Franco. En otras pala bras; que el famoso paraguas de Chamberlain se abre de nue vo sobre el mundo.

Las grandes masas obreras de los Estados Unidos han de mostrado su poderío. Bajo la dirección de sus respectivas centrales han dado varias batallas formidables a los monopo lios yanquis. Han logrado las alzas de salarfos que se propu sieron y han logrado humanizar las condiciones de trabajo mas fundamentales de la producción. guisieron usar contra ellas los resortes del Gobierno, pero fra casaron. Amenazaron luego con la acción del ejército, pero no se atrevieron a ir adelante. El movimiento obrero se im puso porque es fuerte y porque no demandaba ninguna cosa injusta ni absurda. La batalla no ha terminado, pero lo que ha ocurrido indica que las verdaderas fuerzas de la democra cia yanqui están alerta y en pie de lucha. Los monopolipueden todavía influir en la dirección de la política externa de la gran nación del Norte. Pero las fuerzas democráticas que se mueven adentro nos dan optimismo.

Se están llevando a cabo en los Estados Unidos movimientos internos dentro de los grandes Partidos para elegir pra-candidatos a la Cámara de Diputados. La CIO—poderosísima organización sindical—ha resuelto intervenir por medio de su Comité Político para impedir que sean postulados can-didatos reaccionarios. Con ese objeto, ha movilizado 5 millones de dólares. Los resultados hasta el momento son ha lagadores. Van triunfando las candidaturas progresistas están siendo derrotadas las candidaturas reaccion to quiere decir, que el movimiento sindical de los Estados Uni dos ha comprendido que es estúpida la teoría de que los sin-dicatos deben cruzarse de brazos ante la política y permitir que ésta sea manjeada exclusivamente por los millonarios.

patrones y obreros:

En la capital mexicana ha tenido lugar una importante de mesa redonda en la que han participado delega dos de organizaciones obreras y patronale cos de esa reunión eran los siguientes: 1 Aumentar la p ducción; 2 Abatir el mercado negro, acabar con los monor lios, los acaparadores, los especuladores de toda clase y todo los vicios e inmoralidades en la distribución de artículos. Se convino en un plan muy importante que se apoya en las si guientes bases: 1 Aumento de la producción agrícola e indutrial; 2 Encauzamiento del crédito hacia actividades produc tivas y no especulativas; 3 Reglamentación de las importa y las exportaciones; 4 Aplicación estricta de las tuales leyes y las que se promulguen para combatir los mo fuales leyes y las que se promuiguen para combatir los mo-nopolios, el acaparamiento, la ocultación y los subterfugios en los métodos de distribución encaminados a elevar artificial mente los precios; 5 Prioridades en transportes y coordina-ción de los mismos; 6 Control de precios; 7 Creación de un organismo apropiado para poner en vigor las anteriores me

litro de licor; pero añadiendo que Fomento debe justificar publicar los pagos que se efectúen, pues sólo se podra emplear ese dinero en cancelar los salarios atrasados.

El proyecto en cuestión fué acogido con entusiasmo por la unanimidad de los diputados y

(Viene de la Pág. PRIMERA)-

### SUEROS QUE HA DESCUBIERTO EL ACADEMICO BOGOMOLETS

fracturas se curen rápidame

te. Numerosas experiencias

han demostrado que el suero

al que se designa con las ini-

ciales A. C. S., produce efec-

tos benéficos sobre el orga-

nismo de los pacientes a qui

nes se ha extirpado algún tu

mor canceroso, impide que s

reproduzcan ciertas enferme

dades y alivia los dolores de

prueban que el suero de Bo

gomolete es un medio exce-

lente para tratar úlceras de

diversas clases. El dolor que

producen las úlceras del es-

tómago y del duodeno se a-

livia con el suero, que ade-

más acelera el proceso de cu-

rtación de esa enfermedad.

En casos de reumatismo a-

gudo, el suero de Bogomolets

se ha demostrado muy efica:

la enfermeded El suero

A.C.S. aumenta también las

defensas del organismo con-

tra enfermedades infecciosas,

Se han obtenido resultados

especialmente buenos en el

tratamiento del tifus con sue

ro A.C.S. v en el de diver-

sas enfermedades de las mu

En numerosos casos de muy

diversas enfermedades, se ha

mostrado el suero muy eficaz

utilizado juntamente con o

tras formas de tratamiento,

como mericinas, rayos X, etc

Se ha reunido gran caudal

de datos respecto de la cu-

ración de la gonorrea utili-

zando el suero y la sulfidina

En algunos de los casos de

curación de esa enfermedad.

se habian aplicado anterior-

mente, sin resultado, fuertes

(Viene de la Pág. PRIMERA)-

En tercer lugar se procedió

la elección del Comité Nacional

Ejecutivo. La discusión desarro

llada alrededor de este punto del

Orden del Día fue también am

plia y llena de interés. Sin em

bargo, por aclamación fueron elec-

tos por el Congreso los compañe

ros Rodolfo Guzmán, Victor Con

dero, Jaime Cerdas, Enrrique B

navides, Asel Sanchez, Oscar Zú

riga y Humberto Gonzales. En

la información grálica que publi

camos aparece la integración del

Comité Nacional Ejecutivo tal

como fue electo por el Congreso

Luego se discutió el Informe

de la Comisión sobre Problema

del Pacífico Sur y Zona Atlán

tica, comisión integrada por lo

c. Juan J. Ceregatti de Puerte

Cortés, Rogelio Benavines d

Quepos, Benjamín Zamora de Zo

na Atlántica, Fernaado Aguilar

y Antonio Vargas del Comité Na

cional. La discución de este In

forme ocupó las sesiones del Con

greso durante todo el día domir

go y en las primeras horas de la

noche. Los Delegados sindicales

de las zonas hicleron fuertes in

tuación de los trabajadores del a

bacá y del banano y los pro-

Las recomendaciones de la

"La Confederación de Trabaja

dores de Costa Rica no rehusa la

posibilidad de la huelga en las

Comisión aprobadas son más o

menos las siguientes:

cederes de la United Fruit Co.

tervericiones denunciando la

dosis de sulfidina.

RESOLUCIONES ...

jeres.

ha impedido el avance de

Copiosos datos estadísticos

los enfermos

Durante los últimos abos, | se ha experimentado en los laboratorios y clínicas de la Unión Soviética, un nuevo medicamento que eleva la re sistencia del organismo humano frente a cualesquiera influencias perniciosas. especialistas opinan unanime mente que ese suero, deno minado antireticular citotóxi co. produce asombrosos sultados en la práctica clínica. El inventor de ese nuevo medicamento es el Acadé. mico Alexander Bogomolets prominente hombre de cien. cia de Ucraria y Presidente de la Academia de Ciencias de esa República.

El Académico Bogomolets nació en Kiev, capital de Ucrania, en 1881. Su padre era médico y su madre, im placable enemiga del régimen zarista, vivió mucho años en la prisión y en el de tierro. En 1909, Alexande Bogomolets recibió el grado de Doctor en Medicina y veir tiún años más tarde, fué ele gido Presidente de la Acade mia de Ciencias de Ucrania Recibió también uno de lo más altos títulos de la Unión Soviética el de Héroe del Trabajo Socialista. Ha sido elegido dos veces diputado a Soviet Supremo de la URSS.

El suero que ha descubier to se obtiene por un métode muy sencillo. Se inocula a un caballo en perfecto estado de salud, un suero especial pre parado con tuétano y extrac to de bazo. Al reaccionar la introducción de esa mate. ria extraña en el tejido del arrimal, éste forma una citotoxina, capaz de destruir ese elemento extraño. La cito toxina se acumula en el sue ro de la sangre del caballo y produce intertso efecto sobre todo el organismo.

El suero del Académico Bogomolets es venemoso en grandes dosis, pero la inyección subcutánea de una o dos gotas ayuda al organismo humano a desarrollar substancias protectoras

Se usa ampliamente el sue ro en operaciones quirurgicas y hace que las heridas y

ya pasó en tercer debate. Quedó asi resuelto ese serio problema Y dentro de muy pocos días los trabajadores de Fomento, en todo el país, podrán recibir la totalidad de lo que se les adeuda

REORGANIZACION COMPLETA ... (Viene de la Pág. PRIMERA)-

tando una crisis interna muy seria que debe ser resulta con mucha energía y con base en un plan técnicamente elaborado. Hay deso den en la caja. Se han despilfarrado sumas cuantiosas de dinero glamentos internos no se cumplen. La intriga está a la or den del dia en las oficinas y aún en el Hospital. Se hacen com ponendas sin tomar en cuenta las posibles repercusiones de esa Si todas esas irre componendas en la marcha de la institución gularidades no se corrigen drásticamente, la Caja se convertirá ráidamente en un foco de politiquería inmunda y el pueblo de Costa Rica perderá una de sus mejores conquistas.

Por todas las anteriores razones es que nuestro Partido se ha

empeñado en que se lleve a cabo la reorganización que se inició cambio de composición de la Directiva.

No tenemos interés en controlar la institución como "La Pronsa Libre" lo ha sugerido. No tenemos interés en obtener posicio nes importantes dentro de ella. Tampoco pretendemos convertirla en un instrumento de política nuestra, ni siquiera de político "gobiernista". Si eso fuera lo que pretendiéramos, no estariamos em peñados en la reorganización a que nos referimos. El caos que exis te actualmente dentro de la Caja y la serie de intrigas que la co rrompen serían factores muy favorables para nosotros si es qu ndiéramos llevar a cabo la maniobra que se nos atribuye

Pero nuestro propósito es otro. Nosotros queremos salvar los eguros sociales. Nosortso queremos defender la Caja. Queremos que la Caja sea una institución seria, con fuerte prestigio en todas las capas sociales del país. Queremos que esté administrada con seriedad a fin de que los dineros de los trabajadores se empleen en la forma más eficiente posible. Queremos que dentro de la Caja no se meta la política electoral porque ella debe ser un instrumento de mejoramiento social-al servicio de todo el pueblo, sin distinción de par tidos políticos.

Tenemos fe en que esa reorganización tan indispensable va a se posible de esta vez. No dudamos de que el señor Presidente de la República colaborará con todo su poder para que ese vitalisimo pro pósito pueda llevarse a cabo

Gerente de la Caja, Lic. don Arturo Volio Jiménez ha re nunciado su alta posición. Nosotros lamentamos esa renuncia reemos que el señor Volio es un sincero y leal amigo de la Caja y porque sabemos que desempeñó su cargo con sentido de responsab lidad y de honorabilidad. Desgraciadamente, mientras la Caja no se reorganice en su totalidad todas las buenas voluntades tendrár que frustrarse dentro de ella. Esperamos, sin embargo, que el señor Volio sea sustituido por una persona muy seria, con capacidades de organizador y con energía suficiente para abordar la difícil tarea a Bibliotega Nacional "Miguel Obregón Lizano" del Sistema Nacional de Bibliot due se imponer a la companya de la companya de Bibliot

#### CINCO MIL COLONES PARA EL ULTIMO DE JULIO

(CAMPANA PRO-CANCELACION DEL DEFICIT DEL PRIMERO DE MAYO)

Con ese objeto se está organizando, entre otros actos, un Café Danzante que se efectuará el primer domingo de Julio. Cuota para varones: © 2.50, incluído el derecho de baile. Para mujeres: C1.00.

Será ésta una hermosa fiesta proletaria, con bue-na música, exquisito café, ricos tamales y emparedados. Y en la que se rifarán objetos de valor y se pre-miará a la célula que mejor colaboración haya prestado para el éxito de este acto.

Todo obrero debe concurrir a este acto! Toda obrera debe asistir a esta fiesta!
EL COMITE ORGANIZADOR

CUATRO MILLONES PARA ETC.

Epo60 .....

zada con esos diez céntimos de aumento sobre cada ltiro de licor que significan una renta anual de 400.000 colones—, amortizable años, y renovable, de manera que ese fondo de 4 millones sea manente. Esa moción se viene a completar con una ley que ya está redactando nuestra fracción, ley que con empla:

a) Forma de la emisión;
b) Administración del fondo, de manera que no se preste para cocios oscuros; c) Forma de adquirir las tierras; y

d) Forma de distribuir esas tierras. La moción aprobada, al completarse con una ley así, adquiere

una importancia trascendental. Viene a resolver el problema de nuestro campesinado pobre, a asegurar el desarrollo de nuestra producción agricola, y, por eso, a garantizar un futuro mejor para todos los

El Poder Ejecutivo, por medio del Secretario de Hacienda, votó el aumento sobre el precio del licor, insistiendo sobre todo en recha-zar ese aumento de diez céntimos dedicado a la financiación de las compras de tierras. En principio está de acuerdo con tales compras, pero objeta la renta que se ha buscado. Sin embargo, el Congreso no está de acuerdo con el criterio que al respecto sostiene el señor Secretario de Hacienda y los diputados se han manifestado dispuestos a resellar la ley. Y en ese sentido, naturalmente, se ha pror ciado nuestra fracción parlamentaria

#### MIERCOLES 26 DE JUNIO

A las 7 p. m. en el local central de V. P. Asamblea de

#### LUVENTUD VANGUARDISTA para elegis el Comité Seccional de San José.

dos zonas (banano y abacá) como dente de la CTAL. compañero único medio de alcanzar las de mandas y conquistas que po medios legales no se hayan po dido alcanzar. Además siempre hará uso de la acción de masas y de la acción directa para lo

Sin embargo, como planteami ento legal y pacífico a los proble mas de las dos zonas se debe tra tar de celebrar converciones co lectivas de trabajo con la Com pañía Bananera de Costa Rica.

garar sus conquistas.

Los sindicatos de Quepos, Pa rrita, Puerto Cortés y Golfito de ben revisar de inmediato sus res pectivas direcciones, y abrir cam po a nuevos cuadros dirigentes a la vez de que deben infciar una intensa campaña de emulación para elevar la militancia.

Esta labor de la celebración de convenciones colectivas de traba jo debe apresurarse especialmente en la Zona Atlántica (aba

Se recomienda la pronta formación de la Federación respectiva de trabajadores del banano y el abacá.

Agotada la Orden del Día, de dicada exclusivamente a los ac tos de legalización de la CTCR. (Aprobación de Estatutos y elección del Comité Nacional) de discusión de los problemas de la Zona Atlántica y Pacífico Sur, el Congreso aprobó las siguien

a) Enviar un saludo al señor ex-Presidente doctor Rafael A. Calderón Guardia, ratificando su nombramiento de Presidente Honorario de la CTCR.

b) Enviar un saludo al señor Presidente de la República.

Lombardo Toledano.

d) Manifestar la posición uni taria de la CTCR. dentro de la CTAL. condenando las activida des divisionistas de la Federación Americana del Trabajo y dendo un voto de simpatía al CIO. (Congreso de Organizaciones Industriales) de Estados Unidos.

e) Protestar ante la ONU por su actiud vacilante frente Franco y el régimen político franquista en España.

g) Dar un voto de censura a la Secretaria de Relaciones Ex teriores por su pronunciamiento negativo y reaccionario frente a la demanda obrera de que sean declarados bajo la jurisdicción del Código de Trabajo organismos del Departamento de Estado de Estados Unidos convertitidos en verdaderas empresas, como la Compañía hulera en la Zona Atlántica.

Les labores del Congreso terminaron el domingo como a las 12 de la noche, comenzando al día siguiente a regresar a sus lu gares de residencia y trabajo to doe los delegados. Algunas de legaciones aprovecharon su per manencia en San José para celebrar entrevistas con el señor Presidente de la República, con prsoneros de la Compañía Bananera, con personeros de varios ministerios, en asuntos relacionadas con los problemas de sus respectivas zonas.

TRABAJO saluda al Comité Nacional Ejecutivo electo, de seándole los mejores éxitos en sus delicadas e importantes labores de dirección del movic) Enviar un saludo al Presi- miento obrero costarricense.

### HOY SABADO 22 DE JUNIO A LAS 7.30 DE LA NOCHE EN LA

C. T. C. R.

r I Willes

1º-Conferencia del Diputado Luis Carballo: "Política Internacional de la URSS".

2º-Declamación de versos de Poetas Nacionales por F. Montero 30-Baile.